

Gemeinsam aktiv – gegen die Varroa!

- Eine Initiative der bayerischen Zuchtobleute –

Unsere Probleme durch Varroa erfordern ein entschlossenes Handeln. Unsere bisherigen Zuchtprojekte haben gezeigt, dass eine gleichzeitige Zucht auf Leistung, Eigenschaften **und** Varroatoleranz möglich ist. Nach 10 Jahren Forschung in diesem Bereich stehen uns Methoden zu Verfügung, die von Imkern leicht in Praxis umgesetzt werden können.

Was können wir tun?

Jeder Züchter und interessierte Imker kann durch Aufstellung und Prüfung selbst und direkt zu einem guten Zuchtfortschritt beitragen!

Teilnahmempfehlungen:

- Aufstellung von mindestens 12 Völkern bis Ende Juli
- Diese bestehen aus 2 Gruppen mit jeweils 6 Geschwisterköniginnen.
- Eine Gruppe besteht dabei aus Geschwisterköniginnen einer Herkunft, die gute Zuchtwerte besonders in Hinblick auf Varroatoleranz hat.

Prüfung im nächsten Jahr:

- Bewertung der Merkmale Honig, Sanftmut, Wabensitz, Schwarmtrieb nach DIB-Richtlinien
- Zur Varroatoleranzauslese muss der natürliche Milbenabfall zur Salweidenblüte und der Bienenmilbenbesatz im Juli ermittelt werden. Zusätzlich wird der sogenannte Nadeltest zur Prüfung des Hygieneverhaltens empfohlen (nach AGT-Kriterien)

Die ermittelten Daten müssen zuverlässig an die zentrale Zuchtwertschätzung geliefert werden.

Jährlich werden die Bewertungsmethoden an den Prüfhöfen in Übungen vorgestellt.

Weitere Informationen erhalten Sie von ihren Zuchtobleuten oder ihren zuständigen Bienenzuchtberatern!

Ihre bayerischen Zuchtobleute